



JOHANN STRAUSS WALZERKÖNIG



Erstellt in Kooperation mit dem
Johann Strauss Museum und der
Pädagogischen Hochschule Wien



Herzlich willkommen!

Bevor du startest, lies dir die
nächsten beiden Seiten durch.
Los geht es ab der Seite 4!
Die zeigt dir die Stationen!



Kleines Wörterbuch

verzocken	Beim Spielen alles verlieren, zum Beispiel Geld oder Sachen.
Rebellion	Wenn Menschen gegen Regeln oder die Regierung protestieren oder sich weigern zu gehorchen.
Exportschlager	Eine Sache aus einem Land, die im Ausland sehr beliebt ist und oft verkauft wird.
Fan-Artikel	Sachen mit dem Logo oder Bild von Stars, Vereinen oder Serien, die Fans kaufen, z.B. T-Shirts, Schals oder Tassen.
Operette	Ein lustiges Musiktheater mit viel Musik, ein bisschen Theater und oft witziger Geschichte.
im Schatten stehen	Weniger beachtet oder bewundert werden als jemand anderes.

Lies dir den folgenden Text durch und streiche das Falsche durch:

Johann Strauss Sohn wurde auch **Tropfi/Schani** genannt. Er war der Sohn des berühmten Komponisten Johann Strauss (der Vater). Dieser leitete eine bekannte Kapelle und schrieb viele Musikstücke, die die Leute schon damals begeistert haben.

Schani war von klein auf total **sportlich/musikalisch**. Er wollte unbedingt **Klavier/Geige** spielen lernen. Aber sein Vater fand das gar nicht gut – er wollte nicht, dass sein Sohn Musiker wird! Deshalb – Achtung, jetzt wird's wild – zerschlug er ihm sogar **das Klavier/die Geige!** (Keine Sorge, heute macht das keiner mehr.)

Doch Schani gab nicht auf. Er übte heimlich weiter. Er träumte davon, eine eigene Kapelle zu leiten – aber sein Vater wollte das unbedingt verhindern.

Doch Schani ließ sich nicht aufhalten. Er wurde noch berühmter als sein Vater! Bald tanzte ganz Wien zu seiner Musik – und später ganz **Afrika/Amerika**. Sein bekanntestes Lied ist der wunderschöne Walzer „An der schönen **roten Krems/blauen Donau**“.



Der Name von Schanis berühmtester Operette ist ein Tier. Welches?



Du siehst eine Geige. Von vorne sieht sie ganz aus, von der Seite siehst du viele einzelne Teile. Wie viele sind es ungefähr? Kreuze an:

- 48 27 36 15



Nach dem Tod von Johann verbrannte sein Bruder Eduard alle Noten von den Kompositionen der Strauss Familie. Warum hat er das gemacht?

- Er fühlte sich so einsam.
 Er konnte Musik nicht leiden.
 Er wäre gerne selbst Komponist geworden.
 Er fühlte sich missachtet und ungerecht behandelt.

Kreuze an, welche Bilder du in der Ausstellung siehst (Achtung 2 sind falsch)!



Es geht los!



Welchen Vornamen haben Vater und Sohn Strauss (genannt die Walzerkönige):



Das Neujahrskonzert sehen jährlich fast 100 Millionen Menschen. In wie vielen Ländern wird es gezeigt?



Die Menschen waren mit der Regierung nicht zufrieden. Aber sie konnten es nicht öffentlich sagen. Was haben sie stattdessen gemacht? Kreuze an:

- Sich bei anderen beschwert
- Musik gehört und getanzt
- Nicht gearbeitet
- Viele Briefe geschrieben



Warum verbot Strauss Vater seinem Sohn, Berufsmusiker zu werden?



Schani hatte sein erstes Konzert in Hietzing. Der wievielte Bezirk von Wien ist das?



Strauss Vater starb an einer Kinderkrankheit. Wie heißt sie?

- Scharlach
- Röteln
- Masern



Es gab nach Schanis großem Erfolg "Fan-Artikel" zu kaufen. Welche gab es? Kreuze an:

- Damenstrümpfe
- Bälle
- Krawatten
- T-Shirts
- Hüte